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ИВАНОВСКИЙ АКЦЕНТ

«Все  выше  и  выше…» «Прекрасней  всех � кино!»
СТАТИСТИКА

28 декабря – Междуна�
родный день кино. В 1895
году в этот день в Париже
широкой публике предста�
вили ленту о прибытии по�
езда на вокзал Ла Сьота.

Министр культуры России
В. Мединский утверждает, что
в 2017 году уже 51 миллион
зрителей посмотрели в кино�
театрах отечественное кино.
Общий рост за два года – 65%.
До конца 2018 года в малых
городах откроют 800 совре�
менных кинозалов. В нашем
регионе, где в 2015�16 годах,
по данным Ивановостата, на�
считывалось только 6 киноус�
тановок с платным показом, их
тоже будет больше.

В прошлом году, по дан�
ным комплексного наблюде�

ния условий жизни населе�
ния, проведенного Росста�
том, кинотеатры посещали
33,3% ивановцев в возрасте
15 лет и старше, а вот регу�
лярно бывали в них только
8,4% наших земляков. Во
Владимире таких кинолюби�
телей больше – 9,4%, в Моск�
ве – 13,3%. Но в нашем реги�
оне, по данным Ивановоста�
та, число посещений киноте�
атров растет. В 2016 г. в них
побывали 784,9 тыс. человек
(в среднем на одного жителя
области 0,8 посещения в год),
в 2015�м – на 157 тысяч чело�
век меньше (0,6 посещения).
Кроме того, стоимость биле�
тов на киносеансы в текущем
году, по сравнению с про�
шлым, немного снизилась. По
данным Ивановостата, в 2016
году она составляла 265,6 руб�
ля, а в 2017�м – 261,6 рубля.

«Счастливый  билетик»
из  «новогоднего»  троллейбуса

АКЦИЯ

МУП «Ивановский пассажирский транспорт» проводит
розыгрыш призов под девизом «Счастливый билетик».

Итоги акции будут подведены 7 января 2018 года на закры�
тии «Новогодней ярмарки» на площади Пушкина. Победители
получат призы от главы города Иванова. Условия конкурса
очень просты.

 С 25 декабря по 6 января нужно совершить поездку в од�
ном из «новогодних» троллейбусов. Украшенные праздничной
символикой троллейбусы курсируют по маршруту № 11 (укра�
шен светодиодной иллюминацией) и № 2 (украшен новогод�
ней символикой).

 Получив билет от кондуктора, проверьте его. Если увиди�
те на нем печать МУП «ИПТ» и номер телефона, вы выиграли
«Счастливый билетик».

 Позвоните по телефону 29�15�33 центральному диспет�
черу, сообщите свое имя и номер телефона.

 Ждите приглашения на «Новогоднюю ярмарку» на площадь
Пушкина. Обязательно сохраните «Счастливый билетик», ко�
торый подтвердит, что именно вы – победитель новогодней
акции.

Дополнительные поезда
ТРАНСПОРТ

Дополнительные поезда
в новогодние праздники из
Кинешмы в Москву и обрат�
но назначены на 30 декаб�
ря 2017 года и 8, 9 января
2018 года. На 1, 2, 3 января
следующего года также
определены дополнитель�
ные поезда в Санкт�Петер�
бург, проходящие через
Иваново.

По информации Северной
железной дороги, для удоб�
ства пассажиров в период по�
вышенного спроса в новогод�
ние праздничные дни допол�
нительно назначено три поез�
да: Москва – Кинешма с от�
правлением из Москвы 30 де�
кабря в 0.20 и прибытием в
Кинешму в 10.15, с остановкой
в Иванове в 6.26�7.10; допол�
нительный поезд Кинешма –
Москва с отправлением из Ки�
нешмы 8 января в 17.59, при�
бытием в Москву 9 января в
4.35, с остановкой в Иванове
8 января в 20.20�21.20; поезд

Москва – Иваново с отправле�
нием из Москвы 9 января в
12.10, прибытием в Иваново в
те же сутки в 19.21.

Кроме того, назначены до�
полнительные поезда 1, 2, 3
января 2018 года в Санкт�Пе�
тербург, следующие через
Ивановскую область.

Напомним: ранее по пору�
чению врио губернатора Ива�
новской области Станислава
Воскресенского из 25 рейсов
(с учетом проходящих через
областной центр) по автобус�
ному маршруту Иваново –
Владимир синхронизированы
со временем отправления
скоростных поездов «Ласточ�
ка» и «Стриж» из Владимира
в Москву 14 рейсов. В обрат�
ном направлении – 16 рейсов
из 26.

Пассажирские перевозки
автомобильным транспортом
по межрегиональному марш�
руту Иваново – Владимир осу�
ществляются с территории
Ивановского автовокзала, ко�
торый находится по адресу:
ул. Лежневская, 152.

КАК   ЭТО   БЫЛО

В годы Великой Отече�
ственной войны воевали не
только солдаты и матросы,
летчики и танкисты, пушки и
самолеты. Непоследнюю
роль играла агитационно�
пропагандистская работа. В
том числе � по мобилизации
трудовых ресурсов для про�
изводственного обеспечения
нужд фронта и тыла.

Ее формы были самыми раз�
личными � от развертывания
массового социалистического
соревнования до проведения
партийных активов на местах.
Об одном из них, состоявшемся
21 апреля 1942 года в Иванове,
и пойдет речь.

НЕОБЫЧНЫЙ
ПАРТАКТИВ

На повестке дня заседания
партийного актива, в котором
участвовали около двух тысяч
человек, были два вопроса �
доклад председателя союза ЦК
швейников А. Мольковой о поез�
дке в составе советской проф�
союзной делегации в Англию и
сообщение первого секретаря
обкома ВКП(б) Г.Н. Пальцева о
задачах партийной организации
на предстоящий период.

Прежде чем перейти к вос�
произведению доклада А. Моль�
ковой по сохранившейся в Госу�
дарственном архиве Ивановс�
кой области стенограмме, сле�
дует сказать, что по хронологии
это первое развернутое доку�
ментальное свидетельство о
данной поездке делегации
ВЦСПС во главе с его тогдашним
председателем Н.М. Шверни�
ком (кстати, незадолго до этого

делегация английских профсо�
юзов посетила СССР). После
кратких сообщений на страни�
цах «Известий» в феврале 1942
года о ней лишь в 1980 году в
своих мемуарах «Воспоминания
советского дипломата 1925�
1945 гг.» рассказал Чрезвычай�
ный и Полномочный посол СССР
в Великобритании (1932�1943)
Иван Михайлович Майский.
Кроме А. Мольковой (у И.М.
Майского � А. Малькова) в соста�
ве делегации была еще одна из�
вестная ивановцам женщина.
Это � Клавдия Ивановна Никола�
ева, которая в 1934�1936 годах
работала вторым секретарем
обкома ВКП(б) Ивановской про�
мышленной области, а с 1936
года � секретарем ВЦСПС.

Стенограмма значительна по
объему, отражает подробности
пути делегации в Англию и об�
ратно в СССР, личные оценки
докладчика, впечатления о уви�
денном и т.д. Несомненно, с по�
зиции сегодняшнего дня всё это
представляет исторический ин�
терес. Но для ивановцев в тот
период важно было услышать,
что советский народ неодинок в
борьбе против фашизма, что
правительство Великобрита�
нии, руководство тред�юнионов
и рабочие стремятся всеми си�
лами помочь СССР. И они это ус�
лышали.

Примером тому являются
выдержки из выступления А.
Мольковой и озвученные ею за�
дачи англо�советского профсо�
юзного комитета. Их суть своди�
лась к всемерной поддержке
правительств СССР и Великоб�

В  1942  году  в  центре  Лондона  для  наших  земляков'ивановцев  сотни  людей
пели  не  только  «Интернационал»,  но  и  ' «Широка  страна  моя  родная»

Наша делегация на английской фабрике. Популярное фото тех лет. Английские женщины с танком для СССР.

К. Николаева и Н. Крупская. Иван Майский и Энтони Иден. Уинстон Черчилль с супругой Клементиной Хозьер.

ритании в их совместной войне
за разгром гитлеровской Герма�
нии, укреплению промышлен�
ных усилий обеих стран с целью
максимального повышения про�
изводства танков, самолетов,
пушек, снарядов и другого воо�
ружения, содействие делу ока�
зания максимальной помощи
вооружением Советскому Со�
юзу со стороны Великобритании
и т. д.

О ЧЕМ ГОВОРИЛА
МОЛЬКОВА

Итак, она рассказывала: «За
четверо суток мы добрались до
Лондона. Приехали в 2 часа
ночи. Ночь была темная, ма�
ленький дождь. На вокзале нас
встретил мистер Ситрин (Уол�
тер Ситрин. � Комментарий
О.В.), генеральный секретарь
конгресса тред�юнионов Вели�
кобритании и др. работники. Мы
поздоровались с ними на плат�
форме, а в это время слышим �
где�то совсем недалеко знако�
мые, даже родные напевы, при�
чем � массовые голоса. Мы
спрашиваем � что это такое?
Поют «Интернационал»? Дей�
ствительно, слышим несколько
куплетов «Интернационала», а
затем � «Все выше и выше…». А
затем � «Широка страна моя
родная». Мы спрашиваем, что
это такое, где поют? А нам го�
ворят � это, верно, народ… Мы
видели � за решеткой, за пери�
лами стояли рабочие, работни�
цы, которые пришли встречать
советскую делегацию… На вто�
рой день нам показали в Лондо�
не места, разрушенные бом�
бардировками гитлеровских
стервятников. На следующий
день �  бомбоубежище, проти�
воздушную оборону города, по�
жарные команды…».

Однако,  по словам А. Моль�
ковой, знакомство с разрушени�
ями лишь отвлекало членов де�
легации от главной цели прибы�
тия в Великобританию. И в этой
связи они предложили У. Ситри�
ну выработать план пребывания
в Англии и сосредоточить вни�
мание на оборонных заводах,
фабриках, шахтах  и встречах с
рабочими в пределах того поло�
жения, которое уже выработано.
В целях большего охвата пере�
численных объектов делегация
была разбита на три группы по
три человека, и для каждой был
определен свой маршрут. Об�
мен мнениями происходил раз
в неделю в Лондоне. За время
пребывания члены делегации
приняли участие в 12 профсоюз�
ных конференциях, состоявших�
ся в различных городах Англии.
И повсюду повестка дня была
одинаковой. В частности � отчет
делегации английских тред�
юнионов о поездке в СССР, ре�
золюция по отчету и выступле�
ния делегатов советских проф�
союзов.

Так, по первому вопросу от�
читывались члены английской
делегации, которые приезжали
в СССР в октябре 1941 года. «В
своих отчетах они рассказыва�
ли, что сами видели, какое впе�
чатление на них произвел СССР,
его города и предприятия, � пи�
сала А. Молькова. � Они говори�
ли, что застали Москву в таком
состоянии, что это был букваль�
но военный боевой лагерь…
Они ходили по заводам и виде�
ли, как хорошо работают рабо�
чие и работницы. Тут нам стало

ясно, почему в Советском Со�
юзе все говорят, что фронт и тыл
едины. Мы, побывав у них на за�
водах, это единство почувство�
вали. А в завершение всего они
призывали участников конфе�
ренции, а через них рабочий
класс, к поднятию производи�
тельности труда, к большему
выпуску вооружения для ар�
мии...

«КАЖДЫЙ СТАРАЛСЯ
ПОЗДОРОВАТЬСЯ

ЗА РУКУ…»
Помещения, где происходи�

ли конференции и митинги,
были украшены приветственны�
ми лозунгами для делегации
Советского Союза с эмблемами
Англии и Советского Союза.  И
везде около зданий, где прохо�
дили конференция или митинги,
группы людей уже встречали
делегацию. Старался каждый
поздороваться за руку, передать
привет и т. д. Надо сказать, то�
варищи, что конференции были
многочисленные, например, в
Лондоне присутствовало свыше
4000 человек, в Манчестере
около 2000 человек, в Глазго то
же самое…»

В своих выступлениях деле�
гаты советских профсоюзов
«рассказывали о героизме
нашей Красной Армии, о геро�
изме в труде нашего советско�
го народа, о том, как на призыв
Сталина весь советский народ
встал грудью на защиту своей
Родины. Мы в своих выступле�
ниях не стеснялись и говорили
прямо, что наша Красная Армия
взяла инициативу в свои руки,
бьет гитлеровские банды, гонит
их назад, но для полного и ско�
рейшего их  разгрома  нам надо
больше танков, самолетов, пу�
шек, пулеметов и всего осталь�

ного вооружения. И вот, кто не
хочет быть под гитлеровским
игом, кто не хочет терпеть этой
тирании, тот сегодня должен,
безусловно, работать лучше и
выпускать вооружения значи�
тельно больше…

Рабочие и работницы Англии,
участники конференций и ми�
тингов выражали свою полную
солидарность с рабочими Со�
ветского Союза и готовность от�
дать все свои силы для разгро�
ма общего врага � гитлеризма.
Рабочие Англии понимают роль
Советского Союза как решаю�
щего фактора в достижении по�
беды над гитлеризмом. Рабочие
в своих выступлениях на конфе�
ренциях говорили � сегодня у
нас два языка: английский и рус�
ский, а вот задачи, стремление
у нас едины � разбить, уничто�
жить гитлеризм. Такие были вы�
ступления, если бы не было Со�
ветского Союза, едва ли бы се�
годня существовала Англия. Мы
должны быть благодарны вели�
кому советскому народу и его
Красной Армии � не раз они нам
помогали и помогают сейчас.
Мы, рабочие, должны взять под
контроль производства тех
предприятий, где изготавлива�
ются заказы, вооружение для
Советского Союза, и эти зака�
зы выполнять досрочно.

Делегация обошла 64 пред�
приятия в различных городах
Англии, больше всего мы смот�
рели предприятия оборонного
значения, авиационной про�
мышленности, судостроитель�
ные верфи, танкостроения, па�
рашютные заводы, шахты, тек�

стильные и швейные фабрики.
На заводах и фабриках всюду
нашу делегацию встречали ра�
бочие и работницы очень хоро�
шо, многие встречали нас наши�
ми песнями, по радио переда�
вали «Интернационал». Неволь�
но, когда входишь в ворота и
слышишь пение «Интернацио�
нала», останавливаешься. В це�
хах на стенах, на полу, на стан�
ках � всюду  рука рабочих мелом
написала «Привет СССР», «При�
вет Сталину!», «Сталина все лю�
бят». Рабочие при виде делега�
ции в цехах, если они работали
с молотками в руках или с ка�
ким�то инструментом, начинали
выбивать по станку, по верстаку
«Интернационал» и затем кри�
чали «На фронт все!». Из этого
было видно, что они рады нас
встретить. Мы видели эти над�
писи. Вот стоят готовые орудия,
пушки, у них стволы, не знаю
сколько метров, а на этих ство�
лах написано: «На Берлин � че�
рез Москву, изготовим столько,
сколько потребуется для унич�
тожения гитлеризма». Все это
написано руками рабочих ме�
лом. Везде и всюду на заводах
и фабриках, на вокзалах, где бы
мы ни появлялись, встреча была
исключительно теплой».

КАК РАБОТАЛА
АНГЛИЙСКАЯ

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
НА НУЖДЫ ОБОРОНЫ

В докладе А. Мольковой полу�
чило также отражение общее со�
стояние английской оборонной
промышленности. По ее словам,
«побывав на ряде заводов и фаб�
рик, мы можем сказать, что про�
мышленность Великобритании
работает неплохо. Организация
производства, техническое ос�
нащение предприятий на нашу

делегацию произвело впечатле�
ние. Верно, оснащение цехов
станками в большинстве своем
марки А � американскими стан�
ками. Но нужно сказать, что сра�
зу чувствуется в цехах большая
распорядительность, чистота,
все на своем месте. Верно, мы
видели, что, хотя промышлен�
ность и хорошо работает, одна�
ко мы заметили, что вся произ�
водственная мощность не ис�
пользуется полным ходом, пол�
ной силой, и по дружбе мы им за�
явили об этом, что в условиях
войны нужно использовать всю
технику, что неиспользование ее
в военных условиях � преступле�
ние…

…В результате такого боль�
шого общения с рабочими на
фабриках и заводах мы, делега�
ты, пришли к убеждению, что
рабочий класс Великобритании
понимает серьезность обста�
новки и способен сделать все
для увеличения производства
вооружения. Это является серь�
езным фактором для победы
над гитлеризмом. Все это � воп�
реки гнусной брехне гебельсов�
ской пропаганды. Помните, что
еще весной 1940 года немецкое
радио на весь мир заявило, что
германские бомбы мощность
английской промышленности
основательно подорвали и что
сейчас она неспособна выпус�
кать столько вооружения, сколь�
ко потребуется… Делегация по�
бывала на 64 заводах, объехав
по Англии 1,5 десятка городов,
и нигде не видели ни одного за�
вода, ни одной фабрики, чтобы
они были разрушены от бом�

бежки и выбыли из строя. Все
это было брехня… Мы со всей
ответственностью заявляем, что
британская промышленность
существует, она работает, вы�
пускает много вооружения и
способна дать вооружения еще
больше.

Что мы могли пожелать рабо�
чим и работницам Великобри�
тании � с каждым днем подни�
мать производительность тру�
да, давать все больше и больше
типов самолетов, пушек, пуле�
метов. Это совершенно необхо�
димо для разгрома гитлеризма.
В свою очередь мы также гово�
рили, что рабочий класс Совет�
ского Союза работает и будет
работать не покладая рук, до тех
пор пока не уничтожит гитле�
ризм. Наша Красная Армия бьет
и будет бить гитлеровские бан�
ды до последнего бандита».

РОЛЬ ЖЕНЩИН
ВЕЛИКОБРИТАНИИ

Рассказала она и о роли жен�
щин в военной экономике Анг�
лии. В частности, сообщила о
двух женских митингах, органи�
зованных в Лондоне и Манчес�
тере, в которых участвовало
около 4 тыс. работниц, домохо�
зяек и интеллигенток. Так, «на
лондонском митинге выступило
11 женщин. Они говорили, что в
условиях войны все женщины
Англии должны работать, тем
самым � участвовать в разгроме
гитлеризма. Они с трибуны ми�
тинга обижались на английскую
печать, на газеты и журналы в
части того, что газеты не пишут
о Советском Союзе, о героизме
Красной Армии, о работе совет�
ского народа, и с этой трибуны
просили печать � больше пиши�
те о Советском Союзе, мы дол�
жны знать и не только знать о

нем, мы должны чувствовать ве�
ликие испытания, терпение со�
ветского народа в борьбе с гит�
леризмом и помогать Красной
Армии.

…Они рассказывали с трибу�
ны  о том, что для Красной Ар�
мии они собирают и вяжут теп�
лые вещи, и сами подчеркива�
ли, что этого еще очень мало,
что мы будем продолжать. На
этом женском митинге выступа�
ла девочка�школьница. Она ска�
зала: «Мы знаем, что ребята Со�
ветского Союза также помогают
взрослым побеждать гитлеров�
скую армию. Мы хотим об этих
ребятах знать еще больше,
только не знаем, как узнать о
них. Вы поедете в Советский
Союз и, пожалуйста, передайте
привет всем советским ребятам
и их родителям и скажите, что
мы все равно им будем помо�
гать. На этот митинг те работни�
цы, которые не смогли присут�
ствовать, прислали целый ряд
приветствий… очень много ли�
стов с подписями, мы их даже
сюда захватили, привезли все.
Нужно сказать, что за последнее
время английские женщины
стали активизировать свою ра�
боту, есть такие заводы и фаб�
рики, где рабочую силу на 75%
составляют женщины… Женщи�
ны в Англии также хорошо уча�
ствуют в противовоздушной
обороне, только в Лондоне в
различных дружинах по охране
города состоит 5 тыс. женщин,
чего раньше не было. Есть спа�
сательная автокоманда оказа�
ния помощи пострадавшим от
бомбежки, и в этих командах от

начальника до шофера все �
только женщины».

ПРИЕМЫ У МИСТЕРА
И МИСС ЧЕРЧИЛЬ

По словам А. Мольковой пра�
вительство Великобритании
также уделило достойное вни�
мание советской профсоюзной
делегации. В ее честь был орга�
низован обед, на котором при�
сутствовали все министры. От
делегации выступил М.И. Швер�
ник. Чуть позже делегацию при�
нял премьер�министр Уинстон
Черчиль. «Господин Черчилль в
беседе с нами поинтересовал�
ся, как мы провели время в Анг�
лии, � писала А. Молькова. � Мы
ему сказали, что были на заво�
дах, что заметили такие�то не�
достатки, например, неполно
используется оборудование,
что промышленность может да�
вать больше вооружения и т. д.
Он все это выслушал, а затем
сказал: «Эх, если бы Вы знали,
в каком восторге весь народ от
героизма Красной Армии!»  А
затем так сказал: «Независимо
от того, что у нас различное го�
сударственное устройство, это
нам сегодня ничуть не мешает
уничтожить гитлеризм. И закон�
чил он свою краткую речь таки�
ми словами: «Гитлер кует вам
цепи рабства, а вы куете оружие
победы над гитлеризмом».

После этого женскую часть
делегации, состоявшей, как уже
говорилось, из А. Мольковой и
К.И. Николаевой, мисс Черчилль
пригласила к себе домой на
чашку чая. «Мисс Черчилль по�
интересовалась, как мы прове�
ли время и что же мы будем рас�
сказывать, когда приедем в Со�
ветский Союз, � говорила далее
Молькова. � Мы заверили, что
будем говорить все, что видели.
А она говорит: «Ну, все�таки вы
скажите о нас хорошее. У нас же
нет плохого». Мы ей тогда отве�
тили: «Нет, есть и плохое». «А что
же?»  � спросила она. Мы сказа�
ли, что у вас на предприятиях
плохо используется оборудова�
ние. «Да, я это уже слышала», �
сказала она. «Ну, все�таки вы
скажите, что у нас здесь много
хорошего. Ну и хорошо».

А затем мисс Черчилль рас�
сказала нам, как идет сбор теп�
лых вещей для Красной Армии.
Вы знаете, что она еще в нача�
ле войны обратилась с призы�
вом к своему народу � собрать
теплые вещи для Красной Ар�
мии. И надо сказать, что по это�
му вопросу немало сделано.
Они порядочное количество ве�
щей собрали, и мы ходили с
Клавдией Ивановной туда, где
собирали разные вещи… Как
идет работа у них? Они, напри�
мер, объявляют сбор теплых
вещей. Им несут и ведра, и
миски, игрушки и другие вещи.
Потом они объявляют аукцион,
продают, выручают деньги, по�
купают шерсть и вяжут теплые
вещи. Мисс Черчилль нам об
этом говорила и обещала, что
эту работу они будут продол�
жать, говоря, что для Красной
Армии это необходимо».

ЗАСЕДАНИЕ
АНГЛО�СОВЕТСКОГО

ПРОФКОМА
И что особенно важно в

организационном плане, рас�
сказывала А. Молькова, в Лон�
доне состоялось второе засе�
дание англо�советского проф�
союзного комитета. На нем
было принято обращение к на�
родам стран, оккупированных
гитлеровской Германией. Оно
было опубликовано в печати и
передано по радио на всех ино�
странных языках. Вторым воп�
росом в повестке дня заседа�
ния стало решение о пригла�
шении в англо�советский
профсоюзный комитет Амери�
канской федерации труда и
американских индустриальных
профсоюзов. Реализация дан�
ного решения была возложена
на Уолтера Ситрина.

Таким образом, сотрудниче�
ство английских и советских
профсоюзов заложило основы
для оказания всемерной помо�
щи Англии и США Советскому
Союзу. В решение этой задачи
немалую лепту внесли лидеры
профсоюзов К.И. Николаева и
А. Молькова, хорошо известные
ивановцам. Данное событие
имело и другую ценность. Тек�
стильные предприятия Иванов�
ской области постепенно вос�
станавливались после длитель�
ного зимнего останова, и трудо�
вым коллективам нужны были
позитивные примеры, которыми
и стали факты, изложенные
А. Мольковой на заседании
партийного актива.

Владимир ОКОЛОТИН,
доктор

исторических наук

Столица Великобританиии после бомбежки.Портреты Черчилля и Сталина на улицах Лондона. Члены делегации в посольстве СССР в Англии.

О выплате пенсий в праздники
Изменений в графике доставки пенсий через почто�

вые отделения в связи с январскими праздниками не
будет.

Пенсии через почтовые отделения связи в январе 2018
года будут доставляться в соответствии с обычным графи�
ком – с 3 по 22 число. Консультации специалистов отделе�
ния ПФР по Ивановской области можно получить по телефо�
ну горячей линии: (4932) 31�24�47, в группах социальных се�
тей ВКонтакте: vk.com/opfr_ivanovo, Твиттер twitter.com/
pfr_ivanovo.


